

Anuncipción
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 5 » »
 Extranjero. 15 » semestre.
 Idem un año. 30 » »
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncio
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, SÁBADO 13 DE SEPTIEMBRE DE 1902

NÚMEROS SUBLTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.757

GALLARDA PRUEBA

No hay cosa que más converza que los hechos; cuando una teoría es hermosa y llevada a la práctica no resulta, muere la teoría que pasa a la categoría de absurdo y lo mismo que en las ciencias y en las artes, acontece en lo político y religioso.

Un pueblo no preparado para recibir innovaciones en un sistema gubernativo, es víctima del empucho de la novedad como al estómago humano es causa de desarreglos la introducción de alimentos para los que no está preparado ni con aptitud orgánica.

De lo que decimos podríamos presentar infinidad de pruebas por lo que respecta a lo político, pruebas que no hacen falta porque nuestros cuarenta últimos años nos las proporcionan a granel y lo mismo acontece en el terreno religioso, en donde la lucha de unos pocos resulta estéril siempre, pero siempre también lamentable.

Una minoría insignificante, levantista y en su casi totalidad inconsciente representada por una prensa por lo regular de escasísimos lectores, se empeñan porque pasemos plaza de enemigos de la religión y a título de combatir el fanatismo, se presentan más fanáticos que nadie y más crédulos que muchos, porque ni sienten la negación que predicán ni son tan bravos como ellos mismos se pintan en el periodismo y se presentan en las calles, ateos por el estilo del personaje de *La Marsellesa*, y como él tragahombres y matasietes.

Esa minoría que solo consigue hacer mella en gente sencilla de las fábricas a la que ilusionan con palabras de ventura y promesas de felicidad y que para cubrir su verdadero intento toman distintos motivos como excusas de su falta de valor, se llaman hoy anticlericales, título detrás del cual se esconden para no sacar el cuerpo y hacer más autoritativa la propaganda.

Pero a esa propaganda tan radical como ridícula, a ese iconodastismo ridículo y esa ostentación inoportuna de un deísmo que

tiene todos los caracteres del ateísmo más tonto por lo falso, responde el pueblo lo mismo fuera que dentro de España, con continuas profesiones de fé, con públicas adoraciones al Dios de sus padres objeto primordial de su amor, á quien invoca como su único objetivo, como su panacea celestial que lo ampara en sus tribulaciones y lo premia por sus virtudes.

Ojeemos cualquiera de los periódicos que recibamos y, si del ojeo pasamos al hojeo, veremos como la fé en Dios no decrece, se impresionará nuestra rutina con relatos verdaderamente consoladores y encontraremos en cada hoja de periódico reseñas de festejos con que el pueblo escogido demuestra al Hacedor su gratitud y su amor.

Nuestra Gerona viene dando gallarda prueba de lo que decimos; los pueblos de su provincia gozan elevando las muestras de su fervor con festejos y diversiones y sin ir más lejos, ahí tenemos la ciudad condal, centro de las perversidades de todo género, guarida de incrédulos y depósito de todo el detritus de la escoria social y política de Europa entera, ahí tenemos á Barcelona que responde á las excitaciones y provocaciones de esas escorias humanas y de esas aberraciones humanas, preparando festejos, organizando funciones religiosas y profanas y engalanándose con entusiasmo que consuela para demostrar á esos desgraciados que su fé es hoy tan viva y firme como lo fué siempre y que no hay consuelo tan grande, entusiasmo más divino, obra más satisfactoria y emoción más agradable que la que produce al alma su elevación hasta el trono de la Madre Celestial, como consuelo del pecador, como angel hermosísimo cuya luz inunda los cielos y la tierra y cuyos consuelos al pobre desamparado que la invoca no tienen límite ni reconocen precio.

¿Qué importa que cuatro desequilibrados se empeñen en obtener triste notoriedad predicando unas doctrinas enervantes y una incredulidad imposible, si el espíritu de la fé, de la esperanza y de la caridad flota en nuestra atmósfera, revive en nuestro

sentimiento y se afirma en nuestra conciencia?

Gallarda prueba de religiosidad es la que da el pueblo español á su Dios y valiente mentís el que propina á esos infelices que lo calumnian, suponiéndolo capaz de convertirse en negación lo que formó siempre su característica: la religión de Cristo.

DE TODAS PARTES

EL ALUMINIO PARA AFILAR

Dice un periódico alemán, que el aluminio tiene la propiedad de afilar perfectamente los instrumentos cortantes más delicados.

El aserto no parece á primera vista muy digno de creerse, pero el doctor Bernhardt, de Hamburgo-Lilbeck, al cual se debe el descubrimiento, lo explica de este modo:

A pesar de su carácter metálico, el aluminio tiene la estructura de una piedra de grano muy fino, que por el frotamiento de una masa finísima y grasienta que se adhiere fuertemente al acero.

Por consecuencia de esto, los cuchillos ó navajas afilados en una rueda de aluminio adquieren un filo que no puede darles las mejores piedras de afilar.

Si se examina al microscopio una navaja de afeitar recién afilada con una piedra ordinaria, se observan una porción de mellas y de desigualdades, mientras que las hojas afiladas con aluminio, sometidas al mismo exámen, prestan un filo recto y uniforme.

¿CUALES SON LAS MEJORES AMAS DE CRIA?

La eliminación del ácido fosfórico durante la lactancia de los animales, va en disminución desde la época del parto, según resulta de los análisis hechos por los profesores F. Bordas y Baczkowski.

Este decrecimiento es igual en lo referente á la leticina.

Las cifras tomadas de mujeres y de animales de igual raza y alimentados del mismo modo, demuestran que el máximum de producción de leticina ocurre en el primer mes que sigue al parto.

La observación resulta interesante, porque parece probar que el recién nacido necesita absorber en dicha época mayor cantidad de ácido fosfórico para el desarrollo de su esqueleto.

De todo esto se desprende que para la alimentación de los niños más ó menos débiles, conviene emplear la leche de amas y de animales que hayan dado á luz poco tiempo antes.

Bocadillos

Dice un colega apreciable que se escribe en Santander:

«Continúa siendo el cierre de tabernas á las diez, pero el cierre de borrachos ese sí que no se vé.»

¡Ay! Tampoco aquí lo vemos, pero, amigo, sepa usted que no es *cierre* el que precisan sino un *encierro*, á no ser que al Kurdistan á esos súbditos se les obligue á volver.

En Chicago, según leo, dos empresas de ferro-carriles se han declarado la competencia, y una de ellas ha rebajado sus tarifas hasta un extremo inverosímil. Pero la otra le ha *batido el record* poniendo sus transportes al mismo precio que su competidora y regalando además á cada viajero una caja de cigarrros puros.

¡Buena breva les ha caído á los de Chicago!

Pero el caso no es tan nuevo como pudiera creerse.

En España recordamos la competencia de las dos empresas de diligencias de Cadiz al Puerto.

La una transportaba los viajeros *gratis*.

Y la otra de balde y encima les daba chocolate.

De un despacho telegráfico de Madrid:

«El ministro de Estado estuvo anoche en el teatro de la Zarzuela acompañado del embajador de Inglaterra.

Como se habla de alianzas y arreglos di-

El ti
 peratu
 perime
 do el
 —La
 bre re
 gricul
 Se c
 tabilit
 ria, M
 Carret
 tos.
 Las
 tro; la
 Direc
 tantes
 las dis
 determ
 mient
 cio. Se
 servic
 conve
 sin m
 nes
 ministr
 podrá
 con r
 adqu
 ción.
 en
 quier
 —
 se há
 para
 A
 car
 ro 9
 A
 bras
 Irid

plomáticos, la noticia fué objeto de muchos comentarios.»

No encuentro en el hecho base de pensar en alianzas:

altarse es una cosa y otra aplaudir á la Arana.

En el túnel del Simplón, se han colocado unos magníficos ventiladores.

¡Vea usted! Y aquí necesitábamos unos cuantos ventiladores que mandasen á paseo con viento fresco á los *simplones* que pululan.

Leo en una revista que se ha descubierto la *actinomyco-sis*, que es una nueva y terrible enfermedad.

Éramos pocos...
Añade el periódico, que la *actinomyco-sis* es común al hombre y á la mayor parte de los animales, sobre todo á los de cuernos.»

Desde luego que no dudo de la verdad del aserto, y recomiendo ¡mucho ojo! á *maletas y toreros*.

En Nueva York—no crean ustedes que voy á *arrancarme* por aquello de «*hay un tranca*»—en Nueva York, repito, ha sido detenido por robar, instigado por el hambre, un sobriño carnal y auténtico de Bismarck.

La colonia alemana, velando por los prestigios del glorioso nombre del Canciller de Kiern, ha hecho lo posible por aliviar la situación del pobre diablo.

¿Dándole dinero?
¡Quia, no señor! Embarcándole para Hamburgo.

Así se hacen las cosas.
El no comerá, pero viajar, vaya si viaja.

¿Qué cosas ocurren!
En Ruppín (Brandeburgo) el empleado del registro civil, es á la vez inspector de carnes del matadero, y días pasados, en un registro de matrimonio, se equivocó de sello y puso en la partida el de que... «no tenían triquinosis.»

Ya pueden estar tranquilos los señores contrayentes, pues fueron al... sacrificio como dos... hijos decentes.

Juan Tijeras.

EL GOBIERNO Y EL VATICANO

En un periódico de Zamora encontramos

la nota íntegra de las proposiciones del Gobierno á la Santa Sede:

«*Bases para la reforma del Concordato, presentadas á Su Santidad por el Gobierno de España.*»

1.^a Se suprimen las metropolitanas de Granada, Tarragona y Valladolid, elevando á metropolitana la sufragánea de Barcelona.

2.^a Se suprimen 14 diócesis sufragáneas, que son: Astorga, Cória, Guadix, Jaca, Menorca, Mondoñedo, Orense, Plasencia, Tarazona, Tortosa, Tuy, Tenerife, Urgel y Vich.

3.^a Se suprimirán las dignidades de arcedianos y maestrescuelas y las canongías de oficio de doctoral y lectoral; y un número de canónigos y beneficiados que equivalga á la cuarta parte de los que hoy tienen asignados cada catedral. En las metropolitanas se suprime la dignidad de tesorero, y en la de Zaragoza uno de los arcepresbiteros.

4.^a Se crean canónigos honorarios, que serán los párrocos de la ciudad donde exista catedral, y los demás sacerdotes que por especiales méritos puedan ser elevados á tal dignidad. Todos tendrán en el coro los mismos derechos, y asistirán á él los días solemnes y cuando el prelado lo exija.

5.^a El número de canónigos en la primada de Toledo será el máximo de 20; los mismos en Sevilla y Zaragoza; 16 en Barcelona, Burgos, Santiago y Valencia; 14 en Granada, Madrid, Tarragona y Valladolid; 12 en Cádiz, Córdoba, León, Málaga y Oviedo; 10 en Badajoz, Calahorra, Cartagena, Cuenca, Jaén, Lugo, Palencia, Pampuna, Salamanca y Santander, y ocho en las demás sufragáneas.

6.^a Se suprimen todas las colegiatas, excepto las de Covadonga, San Isidoro de León y Roncesvalles, las dos últimas por la bula *Inter plurima*, y las dos de Alcalá de Henares y San Ildefonso.

7.^a Se disminuye la dotación del culto en 5.000 pesetas en las iglesias metropolitanas, 3.000 en las sufragáneas, y 1.500 en las colegiatas.

8.^a Se rebajará á los seminarios que queden, 5.000 pesetas de la asignación.

9.^a Las dignidades, canónigos y beneficiados de las catedrales suprimidas, cobrarán la mitad de su dotación hasta que sean colocados.

10.^a En las diócesis suprimidas se suprimen los seminarios.

11. A las catedrales se les considerará como parroquias mayores y recibirán 1.500 pesetas para el culto, además del que tengan asignado.

12. En caso de necesidad se nombrarán obispos auxiliares.

Si el obispo titular desea se le nombre persona que él designe, tiene que asignarle de su sueldo la congrua, pues el Estado no pagará nada á los obispos auxiliares.

13. Se hará una nueva demarcación de diócesis.

14. Entre Su Santidad y el Rey designarán las comunidades religiosas, como la de San Vicente de Paul y San Felipe Neri, que han de gozar de los beneficios que les concede el art 29 del Concordato vigente.

Las demás órdenes religiosas no mencionadas vivirán al amparo de la ley común de Asociaciones de 1887, y sometidas á la vigilancia de los prelados y gobernadores, y podrán ser suprimidas por el Gobierno.

Además deberán contribuir á levantar las cargas del Estado, pagando los impuestos que les correspondan por sus propiedades y rentas.

15. En adelante no podrá establecerse ninguna orden religiosa, de cualquier sexo que sea, sin previo acuerdo de ambas potestades.

16. Se suprime toda clase de comunidad cuyo número no exceda de 12 personas.

Sólo se exceptúan las que no hagan vida conventual y se dedican á obras de Beneficencia, enseñanza, caridad, asistir enfermos, ancianos y desvalidos.

17. Las congregaciones que estaban para enseñar en Ultramar, se regirán en adelante por la legislación común, como las demás congregaciones.

Sólo se conservarán las que el Gobierno destina á nuestras posesiones de Africa y golfo de Guinea.

Las que se dedican á la enseñanza se regirán con arreglo á las leyes dictadas por el ministerio de Instrucción pública.»

UN PAIS CHOCANTE

Actualmente se están batiendo en Haití. Allí se lucha desde hace un siglo por cualquier cosa y aun fuera de todo propósito; es aquella la tierra clásica de la guerra civil. Los haitianos se batían como jugamos nosotros al tanguillo ó al salto mortal; al lado de sus querellas seculares, luchas me-

morables como la guerra de las dos rosas, por ejemplo, son alegres fiestas.

A estas horas en Haití se están matando para asegurar la sucesión política del antiguo presidente Tiresias Simon Sam, quien viendo malparada su posesión tomó un día el camino de Europa, dejando á los pretendientes y á sus partidarios que se las com- pusieran.

Tres ó cuatro son los pretendientes, todos ellos mas ó menos «generales». Hay el general Firmin, el general Fouchard, M. Boisrond Canal, los cuales tienen á sus órdenes y á su devoción otros grandes capitanes que se apellidan el general Juan Jumeau, el general Nord Alexis y el general Saint-Fort Colin.

Esto ocurre en un país cuya divisa es: «La unión es la fuerza». Verdad es que esta leyenda irrisoria subraya, digámoslo así, armas nacionales que constituyen un verdadero arsenal de guerra heráldica; allí se ve lo siguiente: seis banderas, dos hachas, cuatro fusiles con bayoneta, dos cañones con sus cureñas y dos pirámides de balas, dos atacadores, un tambor, dos clarines, dos anclas, un casco, un chaco, rematando este conjunto una frondosa palmera coronada por un gorro frigio.

Debo consignar—pues ello explica muchas cosas—que en la república de Haití existe el sufragio universal puro y sencillo á la edad de 21 años.

Tampoco será inútil añadir que en aquella nación el color de los ciudadanos es muy vario, y que allí los blancos, considerados perpetuamente como extranjeros, no pueden obtener la nacionalidad haitiana.

La historia de esta nación oscura es una sucesión de dramas sombríos y de graves conjuraciones.

Cristóbal Colon el 6 de diciembre de 1492 descubrió la isla de Haití, á la cual dió el nombre de Hispaniola; hallábase ocupada por indios pacíficos, cuya raza se extingue rápidamente. Los españoles llevaron allí negros, quienes, trabajando como tales, beneficiaron aquella región maravillosa.

A principios del siglo XVII, se establecieron en el Norte de la isla franceses, los cuales importaron, asimismo, negros en abundancia. La prosperidad tomó en seguida proporciones raras y la parte occidental de la isla fué cedida á Francia.

Sin embargo, los negros, cada día insurreccionáronse en mayor número, viéndose maltratados varias veces. En tiempo de la

revolución francesa, estalló una formidable lucha entre plantadores aristócratas, blancos artesanos y de posición acomodada, mulatos y esclavos. Aquello fué un saqueo formidable; del cual salió el dictador de un negro que se hizo célebre: Santos Louverture. Contra el triunfante negro mandó Bonaparte al general Leclerc, quien, apoderándose del potentado, lo condujo a Francia.

Pero Santos tuvo sucesores y estaba abierta ya la brecha que les hiciera accesible el poder. El «general» Desalines, esclavo negro que se había fugado en 1789, batió de allí á los franceses, haciéndose proclamar «emperador» bajo el nombre de Jaime I. Despues de haber hecho morir á un gran contingente de blancos, el nuevo monarca fué asesinado mientras pasaba revista á las tropas.

A este Carlo Magno en agraz, salieron los sucesores. Los indígenas se pusieron á disputar sobre gustos y colores.

Un negro llamado Christophe se hizo proclamar rey en el Norte, y el mulato Piéton estableció una república en el Snd.

El general Boyer reunió en seguida ambas fracciones.

Pero Francia dijo: «basta ya». En 1825 proclamó la independencia de Haiti, á cambio de una indemnización de 60 millones para los antiguos plantadores que habían logrado escapar de las repetidas matanzas.

Tras de la caída de Boyer, en 1844, los distritos del Este fundaron la república Dominicana, mientras que en Haiti seguían las continuas luchas, en las cuales se distinguió Soulouque, hombre de color que tiranizaba al negro en todos sentidos, el cual se hizo nombrar emperador con el nombre de Faustino I.

Esté fué el último negro coronado. Desde entonces, las guerras han seguido á cada paso; pero por la república.

El presidente, que debe contar cuarenta años lo menos, es elegido por siete años «á imitación de París». En rigor, la presidencia no es otra cosa que una dictadura, templada por el asesinato ó la insurrección. La lengua oficial es la francesa y desde luego puede decirse que la tal república negra, por muchas relaciones de semejanza, es la fotografía de la tercera república francesa; solo que es el elise «negativo» de ella.

Noticias

El tiempo mejoró ayer bastante. La temperatura con relación á días anteriores experimentó un ligero ascenso, permaneciendo el horizonte limpio y despejado.

—La *Gaceta* ha publicado el decreto sobre reorganización del departamento de Agricultura.

Se crean nueve secciones: Personal, Contabilidad y Material, Agricultura y Ganadería, Montes, Minas, Industria y Comercio, Carreteras, ferrocarriles y Aguas y Puertos.

Las dos primeras dependerán del ministro; la tercera, cuarta, quinta y sexta, de la Dirección general de Agricultura, y las restantes de Obras públicas, sin perjuicio de las disposiciones especiales que habrán de determinar la organización y funcionamiento de la sección de Industria y Comercio.

Se autoriza al ministro para utilizar los servicios de las personas que tengan por conveniente para la sección de Industria, sin necesidad de que reúnan las condiciones requeridas para exigir cargos administrativos de cierta importancia; pero no podrán ser dichas personas remuneradas con mas de seis mil pesetas anuales y no adquieran derecho á categoría ni jubilación.

En cambio serán compatibles con cualquier otro cargo público.

—Por el Ayuntamiento de esta ciudad, se han concedido los siguientes permisos para obras:

A don Ramón María Almeda, para colocar dos puertas exteriores en la casa número 9 de la plaza del Mercadal.

A don Antonio Simón, para practicar obras en el edificio que ocupa el Seminario Tridentino.

—Telegrafian de Roma, que ha llegado á Spezzia á bordo del *Carlos Alberto*, el inventor Marconi.

El ministro de Marina de Italia, ha presenciado algunos de sus experimentos.

Marconi se halla muy agradecido de los agasajos que se le han dispensado en España.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificarán hoy por la mañana su acostumbrada visita semanal de cárceles.

—Muy concurrida se vió anteaer y ayer el vecino pueblo de Santa Eugenia, con motivo de celebrar su fiesta mayor.

La orquesta encargada de amenizar los festejos que lo era la de La Bisbal, cumplió como siempre muy bien su cometido.

—*The Times* ha publicado una carta del célebre astrónomo físico Mr. Normann Lockyer, miembro de la Sociedad Real de Londres, diciendo que de las investigaciones por él practicadas con datos de los setenta últimos años, resulta de un modo evidente que los temblores de tierra y erupciones volcánicas mas desastrosos, así como las lluvias torrenciales de la India, se producen cerca de las fechas en que aumentan ó disminuyen las manchas solares.

Actualmente estamos asistiendo al aumento de intensidad de los fenómenos.

Cuando ocurrió la disminución de 1867 se registraron las alteraciones de Monna, Formosa y el Vesubio. Durante el aumento del tamaño de las manchas del sol en 1871-72, acaeció la catástrofe de la Martinica.

Para Mr. Lockyer es indudable que las manchas solares ó los fenómenos que regulan su aparición ejercen influencia sobre la tierra.

—Se ha señalado por el ministerio de Instrucción pública el día 1.º de octubre para la inauguración de la Escuela Superior de Industrias y Bellas Artes de Barcelona.

También se ha señalado aquella fecha para la inspección de la enseñanza privada.

—Con motivo de haberse inaugurado ya el puente que existe entre las calles del Carmen y Rutlla, esta noche y mañana por la tarde se bailarán sardanas en la primera de dichas calles, habiendo contratado aquellos vecinos la orquesta de esta ciudad que dirige el joven profesor don Francisco Perich.

—Se ha destinado al comandante de la Guardia civil don Adolfo Riquelme, ascendido de la plana mayor del tercer tercio, á la Comandancia de esta provincia, con el cargo de segundo jefe.

—El conde de Romanones ha dispuesto que el día 1.º del próximo octubre comience la inspección de los locales destinados á la enseñanza no oficial.

—Se ha efectuado un robo importante en el Banco de Francia, de cuya caja se han sustraído 220.000 francos en oro.

El hecho de que la verja que separa las oficinas de la caja del oro se encontrara abierta sin fractura, hace suponer que el autor del robo debe ser algún empleado del establecimiento.

—El próximo lunes, á las nueve de la mañana, tendrán lugar en la iglesia del Hospicio provincial, los funerales para el eterno descanso del alma de doña Flora Brascó Geli, virtuosa esposa que fué de nuestro querido amigo don Joaquín Bech, oficial cajista de la imprenta del Hospicio, al cual, y demás familia reiteramos nuestro pésame.

—En breve se hará pública una convocatoria para cubrir plazas en las Academias militares.

—Telegrafian de Tánger, que ha fallecido el cónsul de España en aquella ciudad don Alfredo Corrales.

—Habiendo sido nombrado don José Tremoleda Barceló, maestro interino de la escuela pública elemental de niños de Serriñá, el interesado podrá retirar de la secretaría de esta Junta provincial de Instrucción pública su título administrativo para tomar posesión del cargo dentro del plazo legal.

—Ha fallecido en Barcelona el joven comerciante don Alejandro Vidal Ferrer, esposo de doña Josefá Massot, hija y hermana

respectivamente de nuestros amigos don Benito y don Ricardo, industrial de esta ciudad el primero y farmacéutico de nuestro Hospital el segundo.

Reciban las familias Vidal y Massot, nuestro más sentido pésame.

—Aumenta el pánico entre los habitantes de la Martinica que parece que está abocada á una completa destrucción.

Los detalles recibidos de la última erupción demuestran que ésta ha sido mas violenta que las precedentes y sus efectos mas terribles de lo que se ha dicho.

En la parte Sur de la Montaña Pelada el monte Lecroix, uno de los picos que se elevaba en dicho lado, se ha desplomado sobre el cráter, desapareciendo en él por completo.

Parece que se ejerce una presión lateral en el cráter, y el abismo se ensancha visiblemente de día en día.

En Fort de France reina el mayor desaliento, porque todo el mundo cree en la próxima destrucción de la isla entera. Los que pueden abandonan la Martinica. Varios buques se dedican á transportar los habitantes á las islas vecinas.

Cuando se dirige la mirada hácia el mapa de la Martinica se ve que esta isla montañosa está dividida en dos partes por dos profundas curvas que parecen encontrarse; la bahía de Fort de France y la de Robert.

El istmo que las separan mide algunos kilómetros.

Montañas pobladas de árboles gigantes, de bosques impenetrables, guardan en su seno numerosos cráteres, siendo el principal el de la Montaña Pelada.

El gran diámetro de su esfera de acción, comprendiendo la parte que avanza en el mar, será de unas veintiseis leguas.

La Martinica es, por lo tanto, una isla de origen esencialmente volcánico.

—Durante la pasada semana se han embarcado en la estación de M. Z. A., en esta ciudad las siguientes cabezas de ganado: Terneras 51.—Bueyes 16.—Cerdos 34.—Lechones 80.—Corderos 60.—Mulos 8.—Total: 257 cabezas.

—El próximo lunes celebrará sesión bajo la presidencia del señor gobernador civil, la Junta provincial de Beneficencia.

—En el sorteo que ha tenido lugar en esta Audiencia provincial para la designación de jurados en las causas comprendidas en el arde verificado con arreglo á lo prescrito en el artículo 43 de la ley de 20 de abril de 1888, han resultado designados por la suerte los siguientes:

PARTIDO DE SANTA COLOMA

Cabezas de familia.—Don Joaquín Puig Mont, de Caldas; don Juan Rovira Culler, de Santa Coloma; don Jaime Arnau Mayor, de Hostalrich; don Juan Roura Taberner, de Arbucias; don Rosendo Torras Boris, de Blanes; don Agustín Gelats Durall, de Lloret; don Mariano Aymá Miquel, de Breda; don Ramón Adroher Costa, de Santa Coloma; don José Fulla Parés, de Vidreras; don José Rigau Aliu, de Anglés; don Pablo Soms Oliver, de Masanet; don Juan Soler Vilal, de Hostalrich; don Antonio Alemany Artigas, de Susqueda; don Tomás Bosch Mentí, de La Sella; don Salvador Cairete Arrobas, de Santa Coloma; don Camilo Rutlla Puigvert, de Hostalrich; don Pedro Rivas Madi, de Siis; don Mateo Valls Font, de Santa Coloma; don José Roura Taberner, de Bruñola, y don Juan Durbau Clos, de Massanas.

Capacidades.—Don Jaime Verges Valls, de Arbucias; don Juan Tarrés Mas, de Riudarenas; don Francisco Carbó Ferrer, de Blanes; don Antonio Colls Gelats, de Lloret; don Dalmacio Sureda Pou, de Santa Coloma; don Juan Viader Blanch, de Masanet; don Constantino Basets Altabàs, de Vidreras; don Jaime Masnou Garriga, de Viladrau; don José Fábregas Thos, de San Hilario; don Juan Jordá Tossa, de Lloret; don Rafael Martí Pagés, de Blanes; don Jaime Soler Guardia, de Arbucias; don Juan Casademont Porcell, de Riudarenas; don Pío Coll Coll, de Santa Coloma; don Jacinto Llorensa Roca, de Arbucias, y don Leandro Macaya Xiberia, de Tossa.

SUPERNUMERARIOS.—*Cabezas de familia.*—Don José Feliu Ferrasola, de esta ciudad;

don Francisco Estragués Ginés, de id.; don José Estrach Bertrán, de id., y don Ramón Figueras Rivera, de id.

Capacidades.—Don Narciso Ordeix Figueras, de esta ciudad, y don Jaime Bonet Reig, de id.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores, por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general.*

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, marca STOMALIX.

PUBLICACIONES

ALREDEDOR DEL MUNDO de esta semana trae una porción de artículos interesantísimos. Una información completa de la Visita del rey á Bilbao y á las minas; Las prácticas de globos y cañones en Carabanchel; El rayo alimentando al mundo; Asociaciones de animales; Medios caseros de predecir el tiempo; El profesor Virehow; Cómo se matuteaba en Madrid; Bodas en el Convento; Cómo se enseña á hablar á los mudos, y otros varios artículos, caricaturas, Preguntas y respuestas, Averiguador Universal, Recetas y recreos y otro pliego encuadernable de «Las Mil y Una Noches.»

Alrededor del Mundo se publica un día antes que los demás periódicos ilustrados y trae las actualidades antes que nadie.



ALMUERZO

Coliflor con huevos.—Cangrejos á la lorenese.—Manos de ternera al natural.—Postres.

COMIDA

Sopa de fideos.—Barbos á la salsa verde.—Fricandó casero.—Lentejas con perejil.—Mollejas á la financiera.—Postres.

Cangrejos á la lorenese.—Córtese medio kilo de jamón en pedazos pequeños y fríase en una cacerola con manteca. Se toman cuatro docenas de cangrejo, se lavan y se cuecen en medio litro de vino blanco. Despues de 15 minutos se retiran del fuego y se cuele el caldo sobrante, y con medio litro de leche se pone al fuego hasta reducirlo á la mitad. Colocado en una fuente el jamón y las colas de cangrejo se vierte sobre ello la anterior salsa y se sirve.

Lentejas con perejil.—Despues de cocidas en agua sal, se escurren y colocan en una cazuela donde habrá manteca, sal, perejil picado y pimienta (poca). Se rehoga cinco minutos y se sirve con costrones de pan.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Santos Felipe, Julián y Macrobio mártires

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Hermanitas de los Pobres.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Remedio en San Pedro.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL **PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA**
Farmacéutico premiado en Valencia

- Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
Vahidos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna. 6'30 y 14'25	De Madrid y Barcelona.. 9 y 17'35
Id. Francia. 3'30 y 17	» Francia. 7 y 14'50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot. . . 5
Id. S. F. de Guixols. . 8'30 y 17	S. Feliu de Guixols. . . . 7 y 10'45
Las Planas Olot, S. Juan. 8'30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14'14

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasborde en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Haca las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; y la segunda, con trasborde en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 de saldra de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor Directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1789 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Sociedad Franco-Española de envases cilindricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas análogas se usan hasta el dia por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

00

ESPAÑA EN PARÍS

POR

Arturo Vinardell Rois
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas.—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la capital.	5	»
Extranjero.	15	»
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.